

Réunion d'anciens élèves au Collège de Ste-Anne.—Mercredi soir le 10 juillet c'était joyeuse fête au collège de Ste-Anne.

Les élèves de physique de 1879 fidèles au rendez-vous — à deux exceptions près — revoient leur *alma mater* et retrouvaient tout-à-coup leur gaieté et leurs grands éclats de rire d'autrefois. MM. Louis Tremblay et Adolphe Michaud, deux anciens professeurs s'y joignaient de grand cœur.

Avant répondu à l'invitation, M. l'abbé J. F. Dupuis, du collège de Lévis, président du conventum; F. G. Miville Déchène, député de l'Islet, secrétaire; Ferdinand Chabot, prêtre, P. A. Bérubé, prêtre, curé de New-Richmond; Israël Dumond, prêtre, curé de Madawaska; MM. Eugène Polletier, Salluste Roy, M. D.; Chs Riverin; L. J. Bérubé, N. P.; J. E. Sirois, Arp.; Jean Levesque; Chs. Martin, Alfred Richard, M. D.

Le soir, grand dîner, table royalement servie. Mgr Poiré présidait.

M. l'abbé Dupuis se fit l'interprète de ses confrères en félicitant Mgr Poiré de son élévation à la prélature romaine et en remerciant les messieurs du collège de leur généreuse hospitalité.

M. Déchène parla au nom de ses confrères laïques.

La réponse de Mgr fut verte d'applaudissements.

Le lendemain, messe d'action de grâces par l'abbé Dupuis qui fut chargé de l'allocution.

Puis amusements de toutes sortes.

Pour la circonstance, le collège était pavoisé, les drapeaux flottaient partout, les fleurs bordaient les corridors.

MM. Sirois et Bérubé ont aussi fait de jolies réceptions à leurs confrères.

Élévation de M. le curé Labelle à la dignité de Protonotaire apostolique.—Une dépêche, reçue de Rome le 10 de ce mois à l'hôtel du Parlement, annonce l'élévation de M. le curé Labelle à la dignité de Protonotaire apostolique *ad instar*. Nous félicitons chaleureusement Mgr Labelle de l'honneur insigne qui vient de lui être décerné par la cour de Rome.

Le St-Père, en lui conférant cette dignité, a voulu le récompenser des services éminents qu'il a rendus à la grande cause de la colonisation.

Le R. P. Damien Deveuster. — Son altesse Royale le Prince de Galles, Lord Salisbury, et un grand nombre de personnages éminents d'Angleterre ont conçu le projet de faire ériger un monument à la mémoire du R. P. Deveuster, mort le 15 avril dernier à Kalawao [Molokai], au milieu des lépreux. Ce monument prouvera combien le dévouement, les héroïques sacrifices du saint missionnaire catholique ont excité l'admiration générale, même chez les protestants. Nous croyons intéresser nos lecteurs en leur communiquant, d'après les *Annales Catholiques*, quelques notes sur la vie et la mort de ce vénérable membre de la Congrégation des Sacrés-Cœurs.

La renommée de ce vaillant missionnaire est devenue tellement universelle qu'il semblerait inutile de raconter sa vie. Toutes les langues publient ses louanges. Protestants et catholiques de tous les pays sont d'accord à le pro-

clamer un héros de la charité chrétienne et à voir en lui un exemple de dévouement rare dans les annales du XIX^e siècle. Joseph Deveuster était né, le 3 janvier 1840, à Tro-meleo, village entre Louvain et Malines [Belgique]. Le 6 octobre 1861, il prononçait ses vœux dans la Congrégation des Sacrés-Cœurs sous le nom de Frère Damien.— Une circonstance imprévue le conduisit le 16 mai 1873, à la léproserie de Molokai. Là, touché de l'état de délabrement où se trouvaient séquestrés de tout commerce avec le reste des hommes des centaines de malheureux lépreux, il prit une résolution héroïque. N'attendant pas que ses supérieurs l'y envoyassent, il s'offrit lui-même et sollicita comme une faveur la permission de se fixer au milieu de ces pauvres infortunés.

C'était dans les premiers jours du mois de juin 1873 qu'il arriva dans ces tristes lieux, pour commencer une vie de privations, de labeurs et de sacrifices, ou plutôt pour commencer sa mort. Car ce petit coin de terre où il n'entendait que le bruit de la mer, où il ne voyait que des hommes affreusement défigurés de la lèpre, où il ne respirait que l'odeur infecte qu'exhalaient les plaies hideuses des malades, devait avoir, pour un homme de trente-trois ans et plein de vie, beaucoup plus l'aspect d'un tombeau que d'un séjour des vivants.

Cependant, sans jamais regretter son sacrifice, il a vécu constamment avec les lépreux qu'il aimait comme ses enfants. Sans relâche il s'occupait à améliorer l'état matériel et spirituel des malades. Il construisait lui-même des chapelles et des habitations, bien souvent il creusait de ses propres mains les fosses pour enterrer les morts, d'accord avec le gouvernement il fondait un orphelinat de garçons lépreux, il pensait lui-même les plaies des malades, leur procurait des remèdes salutaires, et par de belles cérémonies religieuses il savait relever le moral des malheureux et remplir leur cœur d'espérance. Mais il est impossible de dire ici tout ce que sa charité lui aura fait faire sous le regard de Dieu qui aura tout écrit dans le livre de vie.

Plusieurs années, avant sa mort le R. P. Damien avait contracté lui-même la terrible maladie de la lèpre qui ne pardonne pas. Mais sans rien perdre de sa gaieté naturelle ni de son activité habituelle, il continuait toujours à travailler et à soigner les malades comme d'habitude. Cependant, le 28 mars dernier, ses forces l'abandonnèrent, il dut garder la chambre, et bientôt il reconnut que sa mort approchait. Sans s'alarmer, il offrit à Dieu le sacrifice de la vie qui lui restait encore. Dépoûillé de tout, couché sur une paille étendue par terre, il se préparait de la manière la plus édifiante au grand voyage de l'éternité. "Voyez-vous mes mains? disait-il à un de ses confrères, toutes mes plaies se referment, la croûte devient noire; c'est signe de mort vous le savez bien. Voyez également mes yeux; j'ai vu tant de lépreux mourants, je ne me trompe pas, la mort n'est pas loin. J'aurais beaucoup désiré voir encore une fois, Monseigneur, mais le bon Dieu m'appelle à célébrer les Pâques avec lui. Que Dieu en soit béni!"—Ce que j'ai surtout admiré en lui écrit le Père Wondelin, c'est sa patience admirable. Lui; si ardent si vivif, si fort, être ainsi cloué sur son pauvre grabat sans ce-